

## NUESTRA PLATAFORMA DE LUCHA

Consta de 4 puntos y todos estamos obligados a bregar por su conquista

- 1.º — Por un nuevo Consejo de Salarios.
- 2.º — Por la rebaja de las subsistencias.
- 3.º — Por el estricto control del cumplimiento de las leyes obreras, por el Instituto Nacional del Trabajo.
- 4.º — Por la reforma de la ley jubilatoria (promedio de los últimos 5 años) y representación obrera en la Caja de Jubilaciones.



# El Chofer Particular



AÑO I PUBLICACION MENSUAL ORGANO OFICIAL DE LA ASOCIACION DE CHOFFERES PARTICULARES Imp. García. | N.º 4  
Redacción y Administración: PARAGUAY N.º 1218 Teléfono: 8 78 04 Montevideo, MAYO de 1946. Redactor Responsable: RAMON CASTRO

## EL 1.º DE MAYO

No es el Primero de Mayo para la clase trabajadora, ni día de fiesta, ni día de duelo. Tampoco es, como se pretende, un simple día de asueto o irancachela, concedido gentilmente por el patrono capitalista. Bien es cierto que los políticos reaccionarios, con el beneplácito del capitalismo artero, le desean imprimir al Primero de Mayo un matiz festivo, con el fin de borrar de las conciencias proletarias, el recuerdo del verdadero origen del porqué, los obreros del mundo entero no trabajan ese día de cada año.

Como obreros organizados, nos proponemos recordar a las masas trabajadoras, los hechos y circunstancias que dieron origen al paro obrero universal de todos los Primeros de Mayo.

Transcurrían los días primaverales de Abril del año 1886, en la populosa ciudad fabril de Chicago, (Estados Unidos de Norte América). Allí como en todo el mundo existía la más inicua explotación del obrero asalariado; jornadas extenuantes de 10 y 12 horas diarias de trabajo; jornales miserables; ninguna clase de seguro contra accidentes del trabajo; pésimas condiciones higiénicas y de seguridad en fábricas y talleres. Además, si alguien protestaba, era despedido de inmediato y perseguido, cuando no encarcelado, por agitador y anarquista. Mas no todos los trabajadores de Chicago, se resignaron a sobrellevar tan indignante estado de cosas. Existían entre esas masas obreras, como los hubo y hay en todo el mundo y en toda época, hombres dispuestos a dar su libertad y su vida, en aras de la noble causa de sus hermanos de clase.

Luis Ling, Rodolfo Snaubelt, Parsons, Spies, Engel y algún otro, reunían a los trabajadores de distintas fábricas y antes de que llegara la policía a dispersarlos a garrotazos o a tiros, conseguían hablarles de la necesidad de orga-

nizarse a fin de defenderse de la ofensiva explotadora del capitalismo voraz y avasallador. Fue así que en esos días, los líderes nombrados, revivieron la campaña de agitación por la conquista efectiva de las 8 horas y se aplicaron a la obra de organizar con ese fin, una gran demostración para el Primero de Mayo próximo.

Mientras tanto, los tres mil obreros de la fábrica de maquinarias agrícolas Mc. Cormick, anticipándose al Primero de Mayo, se declararon en huelga en protesta por el despido de los obreros que concurrían a los mitines. Como la dirección de esa fábrica intentara reemplazar a los huelguistas con elementos "rompe huelgas", aquellos vigilaban en los alrededores de la fábrica para impedirlo. Pero la policía velando por la "libertad de trabajo" cargó contra los obreros en huelga repetidas veces, los que indefensos se dispersaban y eran perseguidos y apesados y algunos muertos en la huida.

Mientras esto ocurría, por la noche convocábase mitines, en los cuales se manifestaba la simpatía popular por los huelguistas y se condenaba justamente al salvajismo policial. Pero la policía se encargaba de disolver estas reuniones, cada día con mayor brutalidad. Mitines que se realizaban en perfecto orden y absoluta corrección, eran dispersados noches a noche a palos y a tiros y era cada vez mayor el número de obreros muertos y heridos por el plomo policiaco.

Así, en esa atmósfera de violencia, llegó el Primero de Mayo de 1886. La huelga general se había decretado. La prensa mercenaria, había hablado en tono alarmante y exagerado, de lo que los huelguistas se proponían llevar a cabo ese día. La huelga fue unánime, mas en vista del enorme despliegue de fuerzas policíacas, los dirigentes creyeron prudente no llevar a cabo ninguna concentración obrera durante esa jornada. Más como se



ello excitara la fiereza de la policía, ésta se dedicó a detener en la calle y en los domicilios, a todo el que a su criterio pudiese ser huelguista; así en esa forma arbitraria, se encarceló el Primero de Mayo en Chicago, a centenares de trabajadores. Mas pese a todo, se había demostrado que ese valiente proletariado, sabía a donde iba y ello auguraba días mejores para la clase trabajadora.

El día 2, o sea al día siguiente de la memorable jornada, fueron convocados para el día 3, por la tarde, a una reunión, los huelguistas de la fábrica Mc. Cormick. A la hora señalada, más de cuatro mil obreros rodeaban la improvisada tribuna en un terreno baldío al lado de la fábrica citada, que era donde habitualmente se reunían. Spies abrió el acto con un vibrante discurso. De pronto de las ventanas de la fábrica, interrumpen la oratoria de Spies con silbidos e insultos, a la vez que arrojan varias piedras en dirección al orador. Ante la provocación, el auditorio se lanza dentro de la fábrica con el propósito de castigar a los provocadores "rompe huelgas". La celada había sido tendida con justeza; pues antes de medio minuto apareció en la fábrica un verdadero ejército de policías armados de revólvers, que los descargaron sobre la multitud, la cual dispersóse en el acto. Sólo unos pocos huelguistas se atrevieron a resistir; pero pronto hubieron de ser apesados, golpeados y algunos muertos; entre los muertos se cuenta una jovencita de

diez y ocho años, al defender a su padre que era golpeado por varios policías. El resultado final fue ocho obreros muertos y cincuenta y tantos heridos.

El desdichado suceso, suscitó en las masas obreras el justo y lógico apasionamiento. Por otra parte toda la prensa burguesa norte americana, aplaudía la sanguinaria saña policial, y hasta justificaba el asesinato de la indefensa e inocente jovencita hija de un obrero.

Al día siguiente 4 de Mayo, los líderes convocaron varias reuniones públicas, para denunciar a la policía por haber disparado sus armas contra hombres y mujeres indefensos. La más importante de estas reuniones era convocada por Parsons y Spies en el barrio obrero de "Haymarket", destinada a hacerse famoso.

A las 9 de la noche, hora fijada para el comienzo, más de ocho mil personas se reunían en el lugar indicado. Estaba presente el Alcalde de Chicago, que en virtud de que se le había presionado para que no autorizara el mitin, deseaba presenciarlo personalmente con el fin de reprimir la menor incitación al desorden o a la violencia. Habían hablado Parsons y Spies, como solo ellos sabían hacerlo y ocupaba la tribuna el inglés Samuel Fielden. El Alcalde, que no había perdido palabra de los discursos, no encontró en ellos nada objetable y se retiró, persuadido de que todo terminaría en orden. Mas unos minutos después y cuando el mitin tocaba ya a su fin, llegó como de costumbre un contingente policial al mando del Inspector Bonfield. Como de costumbre también, enarbolaban sus garrotes blancos y los descargan sobre los obreros. Mas esta vez había entre el auditorio, alguien dispuesto a oponer un dique a la creciente marca criminal de esa policía mercenaria. Ese alguien tenía en su bolsillo una pequeña pero poderosa bomba, que

¡Pongamos en conocimiento del gremio que con motivo del 1.º de Mayo, se vienen realizando activos trabajos de acercamiento entre diversos sectores del proletariado, tendientes a obtener una sólida unidad obrera. Apoyamos con fervor y entusiasmo esta vieja aspiración de todos los trabajadores.

lanzó en dirección al grupo de policías, en cuanto éstos hacían los primeros disparos de revólver contra los obreros.

Un enorme cráter y 8 policías despedazados, más algunos heridos, fué el trágico efecto del explosivo.

Claro que este acto, no fué justo ni humano. Después de todo, aquellos infelices, solo eran el brazo ejecutor de los oscuros planes del capitalismo explotador de hombres; pero fué necesario. El que lanzó la bomba, Rodolfo Snaubelt, logró huir de los Estados Unidos. Comenzaron de inmediato las detenciones de obreros hasta llenar las cárceles. Por supuesto, que los dirigentes obreros más conocidos, fueron los primeros encarcelados. Por lo demás, como lo de la bomba había sido un estricto secreto compartido por solo dos hombres, el que la arrojó y Luis Ling que la construyó, los demás no tenían motivos para temer ulterioridades desagradables; tan es así que Parsons, enterado de que se le buscaba, se presentó espontáneamente a la Comisaría.

La prensa norteamericana exageró tanto lo de la bomba de Chicago, que hacía aparecer a esa gran urbe como minada de máquinas internales y en inminente peligro de un cataclismo, si no se eliminaba con rapidez a la supuesta banda de anarquistas extranjeros. La justicia influenciada por el sensacionalismo de esa prensa, fabricó pruebas y entabló proceso criminal contra ocho dirigentes obreros, todos inocentes en absoluto, con la sola excepción de Luis Ling.

Este, se dejó detener mansamente, pudiendo haber huido a tiempo y disponiendo además de varias bombas de más poder que la usada en "Haymarket". Pero no; él no debía eludir su responsabilidad ni arriesgar su vida, sin antes declarar la verdad, es decir: único cul-

pable de lo de la bomba y por ende, proclamar la inocencia de todos los demás compañeros acusados. Así lo hizo. Mas ante el asombro de todas las conciencias honradas del mundo, luego de un largo y ruidoso proceso, fueron condenados a morir en la horca, Parson, Spies, Fischer, Engel y Ling. De nada sirvieron, apelaciones ni demostraciones terminantes de la inocencia de los condenados. Una mañana fría de Noviembre de 1887 se ejecutó en la horca a los cuatro inocentes. El culpable Luis Ling se había destrozado el pecho con una bomba en su celda a las tres de la mañana del mismo día, es decir: unas horas antes.

Como es lógico, estos acontecimientos en torno al Primero de Mayo de 1886, tuvieron honda repercusión mundial, especialmente en los medios obreros y partidos de izquierda. Fué así que la clase trabajadora del mundo, acordó sin discusión, que todos los Primeros de Mayo, fueron días de huelga general universal, de protesta contra la explotación capitalista y en homenaje a la memoria de los mártires que en Chicago, dieron sus vidas por la liberación económica de sus hermanos de clase.

En consecuencia, mientras exista en mayor o menor grado, la explotación del hombre por el hombre, será considerado el Primero de Mayo de 1886, como el comienzo del último ciclo de luchas obreras contra esa explotación; el Primero de Mayo de cada año, será el comienzo de una nueva etapa de esas luchas hacia la emancipación total. ¡Trabajadores! Que la etapa que comienza el Primero de Mayo de este año, sea fecunda en realizaciones reivindicativas de nuestra clase obrera firmemente unida.

Montevideo, abril 30 de 1948.

## Los traficantes de la guerra otra vez en acción

### HAY QUE DESENMASCARALOS

La propaganda que de una inevitable y próxima guerra viene con tanto tesón realizando la gran prensa diaria capitalista debe hacer pensar y poner en guardia a la clase trabajadora; porque no es posible creer que una nueva guerra como ninguna de las anteriores urdidas por el capital, pueda tener ningún beneficio para los derechos o los intereses económicos de la clase obrera.

Sabemos por el contrario que el peso y las consecuencias de todas ellas han sido cargadas sobre las espaldas de los trabajadores, siempre con las mismas, o parecidas promesas de que cuando se terminara, cuando se ganara, empezaría una nueva vida para los trabajadores, pues serían repartidos justamente entre ellos los frutos de la victoria. ¿Han visto los trabajadores cumplidas algunas de esas promesas?... pues así han de cumplirse las nuevas que puedan hacerlos.

Si la miseria y el hambre porque ahora estamos pasando, es según nos dicen, consecuencia de la guerra pasada casi debe parecernos lógico también y necesario que nos quieran hacer una nueva, para matar esa hambre y esa miseria y hundir a la clase trabajadora junto con ella, librándose de esa manera de todos sus problemas.

Esto que parece una paradoja es sin embargo la ruda y palpitante realidad que se le presenta a la clase trabajadora. El capital reaccionario no le ofrece otra alternativa no encuentra otra salida a los problemas económicos y sociales de los trabajadores que el de militarizarlos; cosa que empiezan a hacer ya en las Américas, y llevarlos nuevamente a la guerra para resolver de esa manera las crisis que ese mismo capital les plantea, en su afán de hacerle rendir mayores intereses y realizar mayores ganancias.

De nada han valido los esfuerzos realizados en el seno de la O. N. U. por aquellas naciones que tan heroico y decisivo papel han desempeñado en la liquidación de la guerra, en su intento de que fuera condenada y prescripta por ese organismo, toda propaganda en prensa o radios que tendiera a provocar desconfianzas y recelos entre los pueblos y que hicieran peligrar las estabilidad de la paz.

Tampoco han valido de nada, los sonados discursos que por el mantenimiento de la paz se han pronunciado en estas Américas por calificados gobernantes, pues la gran prensa en general y como al unísono nos viene sirviendo con preferencia toda noticia o amenaza que con relación a la inevitabilidad y

## Los sucesos de Bogotá

### TORPE E INDIGNA ACUSACION A LA CLASE OBRERA COLOMBIANA

Los reaccionarios de todo el mundo, ante el evidente derrumbe de su organización de esclavitud y explotación el hombre, no vacilan en lanzar acusaciones indignas, con una irresponsabilidad tal, que debe llamar la atención de todos los trabajadores del Uruguay.

Nuestros hermanos colombianos, contestan con la huelga general, a estos fascistas de segunda categoría y fieles sirvientes de oscuros intereses extranjeros. La prensa "seria" de nuestro país nada dice de la tensión existente y el odio, que los trabajadores tienen por ese gobierno sanguinario que capitanea Ospina Pérez, gran amigo de Hitler y admirador de los métodos del difunto Mussolini.

Este mismo gobierno fué el que baleó en el mes de Enero del corriente año una manifestación de trabajadores, que en actitud valiente salieron a la calle reclamando menos hambre para el pueblo colombiano; 53 muertos y un centenar de heridos, fué el saldo trágico en esa ocasión.

Sediento de sangre obrera, la hiena provoca una nueva matanza, pa-

ra esto no vacila en recurrir al asesinato político, en la persona del doctor Gaetán, figura popular y querida de los trabajadores colombianos; era de esperar la reacción del pueblo cuando se la ataca en lo mas íntimo, el pueblo salió a la calle buscando la venganza, como era de suponer; pero los asesinos ya habían planeado su defensa alrededor del palacio presidencial.

Acusamos a Ospina Pérez y todo su gabinete de dos hechos sangrientos y de la matanza de obreros mujeres y niños colombianos.

Periodistas de América tenéis el deber de decir la verdad al mundo, no nos dejéis enterrar en el fango y el lodo queréis pruebas, ahí tenéis el dedo acusador de la viuda del doctor Jorge Gaitán! "Gaitán, no será enterrado, mientras Ospina Pérez permanezca en la Presidencia".

Trabajadores colombianos nuestra solidaridad en estas hora de combate viril y de esperanza para todos los trabajadores del mundo.

Vuestra lucha es nuestra lucha. Adelante por un continente libre de todo opresor de pueblos.

### NUESTRA BOLSA DE TRABAJO

Ya está en marcha en nuestro local, Paraguay 1218, la Bolsa de Trabajo.

Los compañeros que se encuentren desocupados, pueden concurrir a inscribirse, todos los días de 9 a 12 y de 15 a 19 y 30, y además los días lunes y viernes de las 21 a 24 horas.

proximidad de la guerra se pronuncie con el bien claro propósito de ir preparándole el ambiente.

Y es así como llegamos a la conclusión, de que a la clase trabajadora solo le queda un camino para hacer frente a esa amenaza guerrera y no servir nuevamente de carne de cañón a los intereses reaccionarios capitalistas, y ese camino es el camino de la Unidad, la unidad de todos los obreros en su sindicato, respectivo, la unidad de los sindicatos en una sola central sindical, que juntos con la gran sindical Mundial, formaran la gran fuerza de los trabajadores organizados, capaz de detener y anular las criminales maquinaciones de los traficantes de la guerra.

### Sigue la huelga

EN REGUSCI Y VOULMINOT

Con gran firmeza continúa la huelga de estos valientes luchadores, con la casa Regusci y Voulmi-

not, estamos seguros de su triunfo a pesar de la propaganda calumniosa que en su contra hace esa patronal reaccionaria.

Sea justicia de los reclamos obreros, la firmeza y solidaridad de todos los trabajadores permitirá a breve plazo salir victoriosos en su ardua lucha a los trabajadores de Regusci y Voulmiot.

### INTERESA A LOS ASOCIADOS

Haga sus compras y utilice los servicios de nuestros avisadores. Mencione su calidad de afiliado y será preferentemente atendido. La Comisión Directiva.

### COMPAÑERO:

...Usted pensó alguna vez las ventajas que obtiene al asociarse al C. Protección Choferes; bueno, si no lo pensó, no piense más, y hágase socio hoy mismo, en su sede social: Soriano 1227.

## Fábrica de Gorras

de ISAAC VACS

Cerro Largo 863

Teléfono 8 11 78

Montevideo

# Es alarmante el alza constante de los precios

En nuestro número del mes de marzo, hemos demostrado categóricamente, que la inflación es un hecho establecido en el preciso momento que los obreros solicitamos a las autoridades correspondientes, la convocatoria a un nuevo Consejo de Salarios.

Probamos también y esto es fundamental, que no puede haber pedidos de aumento cuando hay equilibrio entre los sueldo y el costo de la vida.

Si los trabajadores luchamos por el mejoramiento económico, moral e intelectual, buscando así equilibrar las exiguas entradas a las enormes salidas, que tiene todo hogar obrero; nadie podrá decir, que esto es contrario a la marcha progresista del país que perturbamos el orden, que somos agitadores profesionales y no se cuántas sandeses más.

Vamos a contestar a los escribas a sueldo de la "prensa seria" que ellos sí, son los verdaderos perturbadores de la paz social; queriendo mantener con el engaño, la mentira y la calumnia un orden injusto como lo es sin lugar a dudas, querer evitar que los trabajadores vivamos una vida de acuerdo a las más elementales normas de los derechos del hombre.

No puede haber nación que progrese, no puede haber industria desarrollada, ni agricultura en ascenso si los obreros y campesinos vivimos en la miseria.

¿Qué chofer en nuestro caso particular, va a educar a sus hijos, para hacerlos útiles a la sociedad y hacer de ellos los futuros obreros calificados de una gran industria?

La alarma cunde en todo hogar obrero, cuando las necesidades económicas no son satisfechas, tronchando así toda esperanza de elevación moral e intelectual.

Hay ejemplos de lo que es capaz la clase trabajadora, cuando los sueldos y salarios no eran burlados como hoy, por la constante suba de los precios; ejemplos que demuestran que somos los verdaderos propulsores del progreso de una nación.

Cuántos compañeros del gremio de Choferes Particulares, han educado a su hijos, siendo hoy hombres de provecho para el país, los nombres no vienen al caso pero podemos afirmar que la ciencia médica, la abogacía y las grandes industrias que existen hoy en el país, se han beneficiado con nuestras ansias de superación.

Otro ejemplo, de la capacidad constructiva y patriótica de la clase obrera, lo es sin lugar a dudas el "Centro Protección Choferes" donde el gremio de choferes particulares fue su principal propulsor y el nervio de su marcha ascendente que coloca a esta institución entre las mejores en su género por su constante preocupación social y cultural.

Esto lo decimos con orgullo, pero sin jactancia, como cuadra a nuestra clase trabajadora, la clase más progresista por el bien común y por el sostén de la democracia, porque eso y no lo que nos atribuyen

nuestros enemigos, es lo que busca la clase obrera.

Para eso reclamamos con energía de los Poderes Públicos que se ponga coto a la burla que de los aumentos de salarios hacen ciertas empresas reaccionarias, acumulando la eficacia de todo mejoramiento con nuevas subas en los precios de las subsistencias.

Nuestro gremio va por un nuevo Consejo de Salarios, como lo están haciendo todos los trabajadores, esto demuestra nuestro acerto, de lo que dijimos de que las patronales sólo les preocupan sus ganancias y de que jamás sacrifican parte de ellas para el mejoramiento de sus obreros, sino que por el contrario las vuelven aumentar a pretexto de los pedidos obreros.

No hay estadísticas oficiales del real costo de la vida esto es grave y llamamos la atención de nuestro gobierno porque los enemigos de la democracia, pretextan que no habiendo nada oficial al respecto, dan largas a los pedidos obreros y los Consejos de Salarios se ven anulados en su eficacia no jugando el rol

que le corresponde como ley reguladora de los sueldos y salarios.

Pero los trabajadores no podemos detenernos, en estas maniobras antiobreras y antinacionales y confeccionamos nuestras propias estadísticas y pensamos que nadie podrá hacerlas mejores, pues lo que vivimos y sentimos las penurias de los déficit presupuestales ya estamos en la categoría de los grandes financistas, al decir del señor diputado Tomás Brena en ocasión de su informe al parlamento como miembro informante de la Comisión Investigadora de salarios.

Para orientación de los compañeros y saquen las consecuencias debidas y las razones porque el gremio solicita un nuevo Consejo de Salarios, publicamos un cuadro demostrativo, del resultado costo de la vida.

Advertimos que este cuadro fue sacado de las fuentes reales de la producción y venta y de la opinión de varios compañeros que sostienen un hogar compuesto por un matrimonio y dos hijos menores de catorce años.

## Cuadro demostrativo del real costo de la vida

ARTICULOS	PRECIOS	
	Abril 1948	
	Unidad	Total
9 kilos de azúcar .....	\$ 0.42	\$ 3.78
2 kilos de arroz .....	" 0.31	" 0.62
6 litros de aceite de maní .....	" 1.64	" 9.84
5 kilos de harina especial .....	" 0.22	" 1.10
2 kilos de harina de maíz .....	" 0.32	" 0.64
1 kilo de café .....	" 1.60	" 1.60
4 kilos de fideos .....	" 0.40	" 1.60
½ kilo de lentejas .....	" 0.54	" 0.27
1 kilo de porotos de manteca .....	" 0.68	" 0.68
1 kilo de queso fresco .....	" 1.80	" 1.80
½ kilo de queso duro .....	" 1.95	" 0.98
30 kilos de carne, varios tipos .....	" 0.60	" 18.00
35 kilos de pan .....	" 0.30	" 10.50
45 litros de leche .....	" 0.17	" 7.65
30 kilos de papas .....	" 0.15	" 4.50
15 kilos de boniatos .....	" 0.14	" 2.10
5 docenas de huevos .....	" 0.94	" 4.70
3 kilos de yerba .....	" 0.58	" 1.74
1 kilo de grasa .....	" 1.50	" 1.50
½ kilo de manteca .....	" 2.60	" 1.30
15 litros de vino .....	" 0.38	" 5.70
1 kilo de avena .....	" 0.50	" 0.50
1 kilo de tocino .....	" 1.80	" 1.80
45 litros de kerosene .....	" 0.10	" 4.50
Verduras varias .....	" —	" 6.00
Frutas varias .....	" —	" 9.00
Sal especial, conse .....	" —	" 2.00
Locomoción .....	" —	" 10.00
Peluquería .....	" —	" 5.00
Vestido y calzado .....	" —	" 30.00
Sociedad Mutualista .....	" 2.30	" 4.60
Sociedad Gremial .....	" 0.50	" 0.50
Diarios, libros y revistas .....	" —	" 2.30
Alquiler, casa con 2 piezas y c. ....	" —	" 40.00
Impuesto luz y agua .....	" —	" 4.50
Artículos de limpieza .....	" —	" 3.50
Imprevistos .....	" —	" 12.00
<b>TOTAL GENERAL</b> .....	<b>\$</b>	<b>216.72</b>

## Mi compadre Zenón

Adiós gracias. — Montevideo.  
Primero lo saludo, y después le digo que su carta, tardó como veinte días pa "yegar". Y en es-

tos tiempos que vamos a "guenos aires" en 20 minutos, y dicen que a las Europas se va en tres días, y que subieron el flete a siete, pa' aumentar el personal del reparto.

Pero... pa'mi, colijo que tuitos son cuentos, porque los que reparten protestan y quieren

No creemos que haya nadie que pueda demostrar que se pueda sostener un hogar con cifras menores que las indicadas en este cuadro.

Las cifras son fantásticas pero son reales, la reunión del nuevo Consejo de Salarios tiene que laudar hasta cubrir los déficit que soportamos.

Para esto todo el gremio, tiene que movilizarse y concurrir como un solo hombre a las asambleas que se van a realizar antes y durante las reuniones del nuevo Consejo de Salarios.

"dir" a la huelga. Porque cobran, sí, el aumento, pero los de arriba no cumplen con su promesa, y los que reparten "tan" quedando ya como rifle. Yo siempre los veo cargados como burro de mercachifle.

Yo creo que el asunto no es estar amenazando, sino unirse y "dir" a la huelga, canejo, y que el reparto lo hagan, los que están gobernando.

En su carta me dice, que el patrón ha dicho, que la tierra no sirve, que la seca, que la langosta, y que el gaucho es un haragán... Que más pueden decir esos sabandijas... Tuita la tierra sirve, sino es pa'una cosa, es pa' otra; la seca se subsana haciendo regadíos, que pa'eso tenemos bastantes ríos, arroyos y agua en abundancia. Hay que ponerse hacer las cosas no más.

La langosta se combate como se hace en otros países, aquí solamente quieren hacernos creer, que ese bichito, es de mucha madad, y tuitos gritan y "chian", y se hacen los asombrados... pero la dejan que yegue hasta la ciudad.

Que el "crioyo" es un haragán, y no quiere trabajar la tierra... Eso puede que sea cierto, pero es la evolución, compadre; el "crioyo" de hoy ya abrió los ojos; no es más el zonzo de antes, y dice, pa'trabajar, y no ganar, más vale no trabajar.

Usted sabe compadre, que mi familia siempre trabajó en el campo; tuitos los años de punta a punta, y siempre a fin de año no quedaba, ni pa'comprar una baratija, porque el dinero quedaba pa'aj pago de la tierra, y el almacén del patrón sanguijuela.

Pero a mí poco entender, me parece que la solución está en nuestras manos; no tenemos que esperar a que se nos dé la tierra como servida en un plato; no, canejo, la tierra tenemos que reclamarla, porque la precisamos, para salvarnos nosotros, para salvar la economía nacional, y porque nos pertenece. Pa'eso somos los que sabemos trabajarla.

Pa'eso hay que organizarse, haciendo sindicatos "juertes" de campesinos, y no dormirse en las pajas, o yeparle" el apunte al patrón de lo que dice. No. Tenemos que juntarnos "tuitos" los trabajadores de la ciudad y del campo, que esa es la única "juerza" capaz de poner la tierra en

## Los choferes por medio dia

Cumpliendo una resolución de nuestra última Asamblea, se han individualizado una cantidad de trabajadores "choferes por la tarde" y se ha comenzado a llamar a la realidad a algunos de ellos.

Los compañeros que por cualquier causa, deseen abonar su recibo en secretaría, en lo sucesivo podrán hacerlo, en Paraguay 1218, todos los días de 9 a 12 y de 15 a 19 y 30, también los días lunes y viernes, de 21 y 30 a 24 horas.

# El problema jubilariorio

## El proletariado nacional reclama su inmediata solución

No estábamos equivocados cuando en números anteriores, decíamos que el proletariado, comenzaba a agitarse en torno al problema jubilariorio. Es que resulta tan brutalmente injusto y antisocial el actual régimen de cómputos, (promedio de los últimos 15 años con reajuste), que por más cavernario concepto que se posea sobre justicia social y por muy grande que sea la voluntad de adaptación de las masas obreras, era lógico esperar esta reacción reivindicatoria que se viene operando en nuestro ambiente sindical.

En efecto: lo que hace un par de meses era un movimiento apenas perceptible, se ha convertido en verdadera disposición de lucha por la reivindicación de los derechos jubilariorios.

El gremio de ferroviarios que comprende a varios miles de empleados y obreros acaba de solicitar a los Poderes Públicos, la inmediata reforma de la ley orgánica de Jubilaciones. La Unión General de Trabajadores que agrupa un inmenso sector del proletariado del país, ha incluido en su plataforma de lucha de siete puntos, la disposición de bregar, por la conquista del promedio de los últimos 5 años contra el reajuste y por la delegación obrera en el Directorio. Otra entidad de gran importancia por su contenido numérico de obreros y empleados del comercio y la industria, nos referimos a FUECI, utilizando las columnas de su difundido órgano ofi-

manos de quien la trabaja.

"Güeo" compadre: Espero que vayan preparándose para la lucha. En la otra le voy a contar otras cosas.

Su compadre:

Apolinario Fierro.

cial de prensa, trasunta las mismas inquietudes en pro de justicia social jubilarioria. La Asociación de Choferes Particulares y ésta nuestra modesta hoja periodística, no ahorrarán esfuerzos, tendientes a aliviar por lo menos el hambre de los trabajadores que se jubilan.

Mas no obstante la satisfacción que nos proporciona el constatar tan promisorios movimientos de masas y no obstante nuestro optimismo y nuestra esperanza de grandes

### MARCHA DE LA CAMPAÑA PRO 200 NUEVOS ASOCIADOS

Con el éxito previsto se viene desarrollando la campaña pro 200 asociados; esto halaga y reconforta el espíritu de lucha de nuestros dirigentes, que se ven así apoyados por todo el gremio. No podía ser de otra manera, siempre tuvimos fe en nuestros compañeros choferes.

Estamos seguros que en el correr del mes de mayo, los pocos compañeros que quedan al margen de la asociación llenarán las boletas que están en circulación.

No podemos cerrar esta nota, sin antes destacar la labor extraordinaria de un compañero se trata de Maximo Hosner, compañero que ha tomado con cariño esta campaña, lleva en su haber 30 nuevos afiliados.

El ejemplo debe cundir en todo el gremio hay que apurarse pues el 31 de mayo debemos cerrar el registro con 400 afiliados.

éxitos reivindicativos, forzoso es que manifestemos nuestra desaprobación a esa tendencia de algunos gremios, a largarse con lista propia, en demanda de la solución de problemas que como el de las jubilaciones afectan por igual a toda la clase trabajadora. Lo lógico y lo sensato sería buscar entendimiento previo, mediante asambleas de delegados de todas las entidades obreras, a fin de coordinar aspiraciones, métodos de lucha etc. Estamos seguros que en esa forma se aprovecharían preciosas energías que se dispararán lamentablemente si se continua con las prácticas que impugnamos. Es innegable también, que si comenzamos por unirnos para luchar frente a un problema común, tendremos la oportunidad de palpar la gigantesca fuerza del proletariado unido y a la vez habremos

dado seguramente un gran paso adelante hacia una unidad sólida y permanente de la clase explotada.

### LOS BARES TASENDE ESTAN EN CONFLICTO CON SUS OBREROS

Una nueva huelga de los trabajadores, el Sindicato de Mozos se ha declarado en conflicto con los bares Tasende por injustificados despidos.

La provocación a los obreros organizados, por estos señores reaccionarios, merece el repudio de toda la clase obrera.

Hacemos llegar al Sindicato de Mozos nuestra más amplia solidaridad y exhortamos a los choferes a no concurrir a los Bares Tasende.

## Aviso importante

Los compañeros que por cualquier causa, deseen su recibo en secretaría, en lo sucesivo podrán hacerlo, en Paraguay 1218 todos los días de 9 a 12 y de 15 a 19 y 30, también los días lunes y viernes de 21 y 30 a 24 horas.

## La huelga de los cerveceros

Tras cuatro meses de huelga continúan en conflicto con el mismo entusiasmo y la misma fe en el triunfo estos bravos compañeros cerveceros. Acaban de realizar una velada en su beneficio.

En dicho festival quedó de manifiesto la simpatía con que se mira a estos valientes luchadores en huelga, pues asumió carácter de brillante fiesta de la solidaridad.

Choferes no consuman productos de Cervecerías del Uruguay.

### BALANCE CORRESPONDIENTE AL MES DE FEBRERO

Saldo en caja al 31 de Enero de 1948 ..... \$ 750.54

#### FEBRERO 1948

#### Entradas —

Por 177 recibos a 0.50, cada uno ..... \$ 88.50  
 Por avisos en el periódico ..... " 25.00  
 \$ 113.50

#### Salidas —

Por gastos globales en el mes ..... \$ 70.10  
 Superávit en el mes ..... \$ 43.40  
 Saldo a favor que pasa al mes de Marzo .... " 793.94

### BALANCE CORRESPONDIENTE AL MES DE MARZO 1948

Saldo en caja el 29 de Febrero de 1948 ..... \$ 793.94

#### Entradas —

Por 197 recibos a 0.50, cada uno ..... \$ 98.50

#### Salidas —

Por gastos globales en el mes ..... \$ 28.56  
 Superávit en el mes ..... \$ 69.94  
 Saldo a favor que pasa al mes de Abril ..... " 863.88

Los libros y comprobantes de gastos, están a disposición de los compañeros afiliados, en secretaría: Paraguay 1218.

# TALLER MECANICO "CHIQUITIN"

ESTACION DE SERVICIOS

IMPORTADOR DE REPUESTOS EN GENERAL

Mecánica en general. Técnico en distribuidores, Carburadores y reparación completa de motores

SEBASTIAN PALMER

GALICIA 945 y RIO BRANCO 1661

Teléf. 8 41 42